

Arbeitsgruppe Psychodermatologie im Rahmen der ÖGDV

Die Arbeitsgruppe Psychodermatologie hat sich im Jahr 2013 erstmals, im März 2013 im Rahmen eines moderierten Workshops unter Leitung von Dr. Jürgen Bonath getroffen und im weiteren Jahresverlauf weitere 4 Sitzungen abgehalten.

Die Schwerpunkte der Arbeit lagen dabei auf

- der Etablierung der Leitungsstruktur (siehe Homepage ÖGDV)
- der Erarbeitung eines Mission – Statements (siehe Homepage ÖGDV)
- der Erarbeitung weiterer Organisationsstrukturen
- der Vorbereitung und Durchführung eines Workshops

Der 1. (öffentliche) Workshop der Arbeitsgruppe Psychodermatologie fand am 25. + 26. Oktober 2013 im Loisium, Langenlois, statt.

Die Teilnehmer konnten dabei 10 DFP Punkte der ÖÄK erwerben.

Prof. Johannes Kinzl, Leiter der Univ. Klinik für Psychosomatische Medizin der MedUni Innsbruck, diskutierte mit 20 Teilnehmern Aspekte der **Gesprächsführung bei Patienten mit somatoformen Erkrankungen** in der Dermatologie.

Die Veranstaltung wurde von den Teilnehmern durchwegs begeistert aufgenommen und hervorragend bewertet.

Eine Fortsetzung des Workshops wurde für das Frühjahr 2014 vereinbart. Ort und Zeit werden noch bekannt gegeben.

Überdies wurde eine Stellungnahme an den Bildungsausschuss der ÖÄK verfasst, um das Ansinnen zu unterstützen, die Ausbildung zum Allgemeinmediziner und die Ausbildung in den Sonderfächern um ein Modul fachspezifischer Gesprächsführung zu erweitern und die „Psy-Module“ der ÖÄK wie bisher anzubieten.

Die Arbeitsgruppe hat sich damit gut etabliert und strebt langsames, aber kontinuierliches Wachstum an.

Für finanzielle Unterstützung danken wir dem Präsidium der ÖGDV und den Firmen AbbVie und Pfizer.

Für das Leitungsgremium

Georg Klein, Leiter der AG, e.H.